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彩虹下

虹桥对我来说，是亲切，是温暖，是深
深扎根于此的热爱。 1990 年我出生在这
里， 所以这里是我的故乡；1900 年我的父
母祖辈便生活在这里， 所以这里更是我的
家乡。回顾虹桥镇的改革与发展，似是与我
如同龄人一般，它看着我的过去，而我看着
它的未来。

我眼中的虹桥是亲切的，它来自于人
们每一条街头巷尾的贴心问候。 不管走到
虹桥镇的哪一个角落，总有好友不经意间
的偶遇；小区里每天总有三两老人晒着太
阳，唠着说不完的家常，哪怕你是初来乍
到，也总能上去攀谈几句，仿佛这里从来
没有陌生人。 只要你愿意了解，每位土生
土长的虹桥人都愿意和你聊聊这里，你能
听到街坊邻里的故事，看到日新月异的变
化，感受到虹桥触人心弦的历史。 所以这
是虹桥给我的亲切，更是虹桥人文及包容
的体现。

我眼中的虹桥是温暖的， 它来自于中
国几千年来的文化传承。 它的温暖来自于
它给予每位虹桥人的温度。 儒家学说 《礼
记》中有这么一段话：“故人不独亲其亲，不

独子其子。 使老有所终，壮有所用，幼有所
长，鳏寡孤独废疾者，皆有所养。”这是一段
传承几千年的笔墨， 虹桥镇让它真正有了
温度。在集体经济改革的过程中，村公司也
正在努力做到使村民们有所终、有所用、有
所长， 当红利发放到每一位困难的村民的
手中，那已是：鳏寡孤独废疾者，皆有所养。
所以此时此刻的虹桥镇似是一个活脱脱的

人，有了手心的温度，温暖着这一方人民。
因这里的人文与温度而衍生的一切，

都让我感受到深深扎根于此的热爱。 热爱
这里的每一次红白喜事、添丁乔迁，不管朋
友、乡亲们身处何处，总能一起团聚一堂。
热爱这里的长幼有序， 各得其宜， 每次相
聚，大家总是心照不宣地照顾每一位老人，
不约而同地带着孩子们认个亲戚， 聊一下
童年。也同样热爱着这里的悲欢离合，敢爱
敢恨， 似是没有什么恩怨是一顿酒桌饭局
解决不了的，如果有，那就两顿。

虹桥的未来是宜居、品质、国际。
所以，我看到“亲切”的人文及包容将

是我们向“宜居”发展所依托并且着力的支
撑点。 我有一个梦想，在未来的虹桥镇，大

家偶遇到的好友不仅是本村的村民， 还有
来自五湖四海甚至是世界各地因向往虹桥

镇而前来生活的人们。
我看到 “温暖” 的虹桥渐渐展现出她

“品质”的那一面。我梦想有一天，所有生活
在虹桥镇的人们不仅能够在物质生活中享

受到良好的居住、工作、绿化及娱乐环境，
更能在精神上感受到虹桥镇“不独亲其亲，
不独子其子”的温暖。 让这温暖的温度，暖
到这一方土地，融化所有土地之上的冰雪。

我也同样看到了我深深扎根于此的

热爱需要向“国际”跨出的一大步。 我还有
一个梦想，是保持经济发展的同时，依旧
传承并怀揣着我们的初心与良好的道德

品质，未来让企业的合作共赢更多地出现
在会议室里，让感情更多地出现在交流互
动上，让我们的国际化更接地气。

而其中经济发展更需要结合卢书记

“十三五”期间作出的“深度转型、品质发
展”的指示，在党建引领的新时代，我们也
将任重而道远，必不辜负虹桥镇这方热土
的养育之恩，让我眼中的虹桥成为我梦想
的虹桥！

我看虹桥
文 张晓轩

我与虹桥的缘份

文 吴吟帆

作为一名生在水乡朱家角的青

浦人，虹桥，对我来说一直是相当陌
生的，最多的接触，可能在家中抽屉
许久未曾翻开的老旧相册里，在自带
柔光的照片里，在童年随父母一起去
七宝老街游玩的模糊记忆里。直到大
学四年奔赴学校途中再次路过虹桥

短暂地停下脚步， 不禁感叹了一句：
“这里好像和以前不一样了！ ”。

缘分似水， 如同家门口的淀山湖
与虹桥的蒲汇塘相互贯通一般， 我乘
着一叶扁舟， 在这沿途风景中安顿了
下来。虹桥对我来说，不是童年记忆中
温柔而又缥缈的炊烟， 也不是游玩行
途中令人沉醉的烟柳弄情，“她”，更像
是一名回眸百媚生的女子，虽是清姿，
但我来，“她”便张开双手，我留下，便
带来和风十里。

鳞次栉比的高楼大厦，星罗棋布
的购物商场， 比比皆是的城市设施，
虹桥如同最温柔的姐姐，将你的一切
吃穿住行安顿妥当，又在你不经意间
俏皮一笑，偷偷翻出一座你从没见过
的蔚然建筑，满眼的得意与骄傲。 我
想，造就这些的，不仅仅是因为虹桥
的天生丽质，一定还有后天虹桥人的
精雕细琢。

为了真正了解这位“姐姐”的一
切，我加入了建设虹桥的大家族中。在
这里，我了解到了虹桥的过去，曾几何
时，“她” 也只是一名质朴的 “农村姑
娘”，是每个虹桥人在强烈的感激与热
爱下，在勤劳的汗水中渐渐将她打造
成如今的“大家闺秀”，虹桥人的走在
时代前沿的思想和虹桥人的团结令我

感动，他们不顾一切发着微弱的光，在
虹桥这片土地上用每一份虽然微薄但

可贵的力，绕成璀璨的星空。
越来越多的人对虹桥吐露真情，

或是对虹桥或是对身边的人。 所以虹
桥一直是那么明亮而温柔，路上三五
成群的学生发出银铃般的笑声，透露
着最具有青春的气息；上班的青年踏
着利索的脚步，身上的衣服干净笔挺，
脸上充满了拼搏中的笑容；还有，路边
的奶奶们总是嘴角上扬，眉弯弯，眼弯
弯，眸中闪着友好的光。无端端地勾勒
出一幅桃花源的美好画面，弥漫着热
情气息，叫我也跟着傻笑起来，天上是
晨光熹微，地下是一派祥和。

虹桥的包容与温柔会让人红了

眼眶，让你的心灵陶冶出另一片充满
爱的天地。我也将带着这片温柔与感
激，让虹桥变为更美丽的姑娘。

篆 刻

《《庆祝中华人民共和国
成立七十周年》》

作者 姚关林

文 王丽凤

在上海市闵行区位于虹桥经济

开发区和漕河泾新兴技术开发区之

间，有一座美丽的小镇，这是我的家
乡—虹桥镇。 如同每一座繁华的小
镇，这里虽没有市区的喧嚣热闹，但
人们热情洋溢；虽没有市区“高档”，
但五脏俱全。 我的家乡有历史悠久
的文化，有如诗如画的自然风景，也
有淳朴高尚的风土人情。

你看虹桥，
经济飞速发展

虹桥镇隶属于虹桥地区，我们的
虹桥在近几年经历了一次次的改革

升级，飞速发展着。 从农田果蔬业起
家，1992 年的虹桥还是一个到处是
农田的乡镇，之后经历了三次改革。
工厂时期，西服厂、纺织厂、塑料厂都
是当时名震一时的大工厂。 随着时
代与经济的变革，我们的虹桥又从工
厂时代改变成了仓贸经济来应对当

时整个经济大环境的需求，可谓是敢
为的先行者， 走在时代前端的虹桥
人。紧接着大仓库时期又慢慢发展为
楼宇营商时期，楼宇租赁初具规模，

虽不成熟，但也证明了我们虹桥人的
新思想，敢于尝试。 事实证明，这最
后一次的楼宇政策非常的成功 ，至
今，虹桥的经济在区甚至在市里都是
名列前茅。 我们还在尝试，还在发展
但始终朝着更美好的方向前行，始终
如一， 我为自己是虹桥人而感到骄
傲。

你看虹桥，
高楼大厦平地起

虹桥一轴四区。 西部商业集聚
区，从只有小小的易初莲花，到现在
的万象城、爱琴海和阿拉城，汇集出
了一个繁华热闹的商业地带。 南部
高新技术产业集聚区，汇集了一批高
科技的创新公司，为我们虹桥带来更
新换代的发展。 东部的商务区，北部
的都市型工业产区形成了我们虹桥

一个翻天覆地的全新面貌。 真的是
高楼大厦平地起，一楼还比一楼高。

你看虹桥，
我的情怀依旧

1988 年出生的我， 生于虹桥也
长于虹桥，虹桥的一方水土灌溉着我

长大。 小时候的记忆隐隐约约，模糊
又清楚。 记得我们两层楼的老房子，
陈旧却温馨。 记得自己和小伙伴们
总是喜欢沿着老房子的栅栏一路往

前走。 记得自己的父辈们几乎认识
整个镇的人，这家喝喝茶，那家吃吃
饭，小孩子们也是一样，去这家串串
门，那家串串门。 记得学生时代的同
学几乎都是住在一个区域，大家都非
常的和睦。 记得放学后总要在学校
附近的小卖部买上一些小吃食，边走
边聊着回家。 记得那两家至今还在
的红星眼镜店和竹辉饭店，几十年的
历史，始终在那。 可以说那是我们最
开心最自由的时候。 而记忆中的文
化中心已经拥有越来越多功能，虹桥
卫生院已经从一家小小的医院变成

了大医院。 记忆中小小的楼房都变
得高大起来。 记忆中的那片绿油油
的农田已不复存在。 而这些都将随
着历史的变迁永远存在我的记忆中。

人生天地之间，若白驹过隙，忽
然而已。 转眼间，我已三十年华，但
是在我的心里我的小镇始终如一，虽
然时间给她穿上了锦衣华服，戴上了
美丽的饰品，我相信她的淳朴内在将
会永远保留下来，不负时代，坚定成
长。
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